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ACTA CONSEJO DE DEPARTAMENTO 

17 de febrero de 2022 

  

CONVOCATORIA DE CONSEJO DE DEPARTAMENTO  

   

CONVOCATORIA DE CONSEJO DE DEPARTAMENTO 

Fecha: 17 de febrero de 2022 

Lugar:  Aula 004 o a través de la plataforma Microsoft Teams  

Hora:  10:00 en convocatoria única. 

           Duración estimada: 90 minutos 

 

Orden del día: 

 

1. Lectura y aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior (21/01/2022) 

2. Informe de la Directora 

3. Asuntos de P.D.I. 

3.1 Plazas a concurso de la OEP/21 

3.2 Plaza a concurso  

3.3 Plazas a concurso de vacantes por jubilación 

3.4 Permisos de larga duración 

3.5 Propuesta de nombramiento de miembro externo en las comisiones de selección de PDI 

contratado 

3.6 Informaciones 

4. Asuntos económicos 

4.1 GDD 

5. Asuntos docentes – Informaciones 

6. Ruegos y preguntas el día de la celebración o previamente por correo electrónico a 

directora.biologia@uam.es 

 

  Madrid, 14 de febrero de 2022  

 

Fdo.: Rocío Gómez Lencero 

Directora del Departamento de Biología 
 

mailto:directora.biologia@uam.es
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ASISTENTES  
  

P.D.I.  
ACEVEDO CANTERO, Paula 
ALVAREZ CAMPOS, Patricia 
BELLA SOMBRIA, José Luis 
BENITO SIPOS, Jonathan 
BLÁZQUEZ CASTRO, Alfonso 
BUCKLEY IGLESIAS, David 
CARDIEL SANZ, José Mª 
CARMENATE MORENO, Mª Margarita 
CARRASCO CERRO, Elisa 
DRAPER DÍAZ DE ATAURI, Isabel 
FERNÁNDEZ FREIRE, Paloma 
FERNÁNDEZ MARTÍNEZ, Ana Belén 
GAMARRA GAMARRA, Roberto 
GARCIA MATEO, Rubén  
GARCIA DE LA VEGA, Carlos 
GÓMEZ LENCERO, Rocío  
GONZÁLEZ MARTÍN, Armando 
GONZÁLEZ PLEITER, Miguel 
JUARRANZ DE LA F., Ángeles 
LARA GARCIA, Francisco 
LEÓN ALVÁREZ, Yolanda 
LLORET ROMERO, F. Javier 
LOPEZ MUNGUIRA, Miguel 
MACIA BARCO, Manuel Juan 
MAGARIÑOS SÁNCHEZ, Marta 
MARTÍN ABAD, Hugo J. 
MARTÍN BASANTA, Marta 
MARTÍN MARTÍN, José 
MARTINEZ DIEZ, Flor 
MATEO ORTEGA, Pilar 
MONTERO LÓPEZ, Pilar 
MOREIRA DA ROCHA, Juan 
MORENO SAIZ, Juan Carlos 
ORUS ORUS, Isabel 
ORTUÑEZ RUBIO, Emma 
PARDO DE SANTAYANA GÓMEZ DE OLEA Manuel Mª 
PARRA CATALÁN, Mª Teresa 
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PÉREZ ÁLVAREZ, Mª José 
PERONA URIZAR, Elvira 
PITA DOMÍNGUEZ, Miguel 
POLA PÉREZ, Marta 
PRADO MARTINEZ, Consuelo 
RIVILLA PALMA, Rafael 
ROMO BENITO, Helena 
ROY BARCELONA, Rosa 
SAN MARTIN PERAL, Guillermo 
SANZ ALFEREZ, Soledad 
SENTIS CASTAÑO, Carlos 
TORRE ESCUDERO, Joaquina de la 
TORROJA FUNGAIRIÑO, Laura 
VALCARCEL NUÑEZ, Virginia 
VAREA GONZÁLEZ, Carlos Mª 
VIERA VICARIO, Aberto 
VILLA MORALES, María 
 

P.D.I.  EN FORMACION   

LÓPEZ JIMÉNEZ, Pablo 
SÁNCHEZ-VALVERDE ORTEGA, Félix 
VELA MARTÍN, Laura 
YAGO IBANEZ, Julia 
 

P.A.S.  
FERNANDEZ RODRÍGUEZ, Miguel A.                                           
FERRERA LÓPEZ, Adela 
SÁNCHEZ MARTÍNEZ, Adela 
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17 de febrero de 2022 

  

ACTA DEL CONSEJO DE DEPARTAMENTO DE BIOLOGÍA 

CELEBRADO EL DÍA 21 de enero de 2021 

  

A las 10:00 Se inicia la reunión en el aula 004 del edificio de Biología, al mismo tiempo que se 

inicia la reunión a través de la Aplicación Microsoft Teams con la conexión. El número total de asistentes 

es de 61. La reunión es presidida por Rocío Gómez Lencero (Directora) y Manuel Pardo de Santayana 

(Secretario). 

 

1. Lectura y aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior (21/01/2022) 

Se aprueba por asentimiento con la participación de 61 integrantes del consejo. 

 

2.  Informe de la Directora: 

 

La Directora comienza su informe dando la bienvenida a las nuevas incorporaciones al 

Departamento: Julia Chacón Labella y Ramón Gallego, ambos investigadores María Zambrano que se 

han incorporado a las comisiones docentes de Botánica y Genética, respetivamente; y Mónica Montoya, 

investigadora Margarita Salas que se ha incorporado a Fisiología Vegetal. 

A continuación, felicita a los nuevos doctores del Departamento: Guillermo Ponz Segrelles, quien 

el 8 de febrero de 2022 defendió su tesis doctoral titulada " Investigations into body plan innovation in 

Syllidae (Annelida): genetic control of reproduction and the evolution of the branching body plan" bajo 

la dirección de la Dra. Maite Aguado. 

A Continuación, la Directora comenta los acuerdos de la última Junta de Facultad, celebrada el 9 

de febrero de 2022.  

Como ya es conocido por todos, el Decano comunicó en su informe que los presupuestos 2022 

quedaron aprobados en el Consejo de Gobierno extraordinario del 27 de enero. En otro orden de cosas, 

informó que el impacto de COVID en el periodo de exámenes fue afortunadamente menor del 

esperado. Aquellos estudiantes contagiados en fechas de examen han podido todos recuperar sus 

evaluaciones sin incidencias. 

El Administrador gerente comunicó que los presupuestos 2022 conllevan un recorte del 20% en 

todas las partidas generales. Por ejemplo, el gasto destinado a GDD en nuestro departamento ha 

descendido de 37.000 € en 2021 a 29.000 € en 2022, a repartir entre las comisiones docentes (se 

explicará en el punto del orden del día 4.1. Asuntos económicos). Afortunadamente, la partida 

presupuestaria destinada a prácticas de laboratorio y a salidas de campo no ha sufrido recortes, no 

obstante, los precios sí han subido en todos los gastos de fungible, y muy sensiblemente en el 

transporte, donde los precios de los autobuses han subido un 20%. 
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Asuntos de Personal Docente e Investigador: 

Se anunció que se prevé la elevación de las propuestas de todos los tribunales de promoción a 

TU y CU al Consejo de Gobierno de marzo.  

Se discutió el borrador sobre el protocolo de nombramiento de Profesores Eméritos, 

procediéndose a una votación en la que resultó mayoritario el voto favorable al borrador. El Vicedecano 

de PDI comunicó que elevaría esta opinión a la comisión de profesorado delegada de Consejo de 

Gobierno del 18 de febrero*.  

*Nota: con posterioridad a la celebración de la Junta de Facultad del 9 de febrero, el 12 de febrero 

se recibió la noticia de que finalmente el borrador de protocolo para reconocimiento de Eméritos se 

llevará a Consejo de Gobierno de marzo.    

Se solicitó de nuevo por parte de los representantes del colectivo de PDI no permanente que se 

aclaren los criterios de estabilización de las figuras de Talento CAM y María Zambrano. El Vicedecano 

respondió que está en estudio en la comisión delegada de Consejo de Gobierno. 

 

Asuntos docentes: quedaron aprobadas la propuesta de plazas de nuevo ingreso para el curso 

2022-2023. Para las titulaciones en las que participa nuestro departamento, los números son los 

siguientes. 

GRADO EN  Curso 
2021-2022  

PROPUESTA DE  
PLAZAS   

2022-2023  

BIOLOGÍA  280  280  

BIOQUÍMICA  80  80  

CIENCIA Y TECNOLOGÍA DE LOS ALIMENTOS  46  46  

CIENCIA, TECNOLOGÍA Y HUMANIDADES 
(UAB/UAM/UC3M)  

15  15  

CIENCIAS (UAM/UAB/UC3M)  15  15  

CIENCIAS AMBIENTALES  120  120  

DOBLE GRADO CIENCIAS AMBIENTALES-  
GEOGRAFÍA Y ORDENACIÓN DEL TERRITORIO 

30  30  

FÍSICA  125  125  

INGENIERÍA QUÍMICA  80  80  

MATEMÁTICAS  75  75  

NUTRICIÓN HUMANA Y DIETÉTICA  46  46  

DOBLE GRADO NUTRICIÓN HUMANA Y  
DIETÉTICA- CIENCIA Y TECNOLOGÍA DE LOS 
ALIMENTOS  

20  20  

QUÍMICA  125  125  

      

TOTAL: 1057  1057  

 

 

Asuntos Docentes y Asuntos de Calidad: Se aprobó el calendario académico y de matrícula de 

estudios de grado para el curso 22‐23.  
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Asuntos de Posgrado: El Vicedecano de Posgrado comunicó que la dotación para titulaciones de 

máster sí ha sufrido recortes considerables en lo que tradicionalmente se denomina la “Bolsa de la 

Facultad de Ciencias para estudios de posgrado”, en la cual, el recorte ha supuesto una bajada desde 

40 euros por estudiante en 2021 a 8 euros por estudiante en 2022. La dotación asignada directamente 

desde rectorado en las fichas de costes ha quedado en 253 euros por estudiante para cada una de las 

titulaciones de máster. Comunicó que tiene previsto un plan para poder financiar los gastos de 

seminarios y Ayudas a TFM amortizando costes no ejecutados de algunas partidas muy concretas de 

posgrado, que suelen rondar el 10%. 

Asuntos de Infraestructuras y Seguridad. La Vicedecana informó que en breve la Facultad de 

Ciencias presentará la nueva Normativa de Seguridad de la Facultad, que recogerá también aspectos 

relacionados con la seguridad en las prácticas docentes realizadas fuera de nuestros espacios*.  

*Nota: con posterioridad a la celebración de la Junta de Facultad del 9 de febrero, a fecha 16 de 

febrero se distribuyó entre los departamentos de ciencias una guía rápida de actuación ante accidentes 

que puedan ocurrir durante nuestras prácticas de laboratorio elaborada por el Servicio de Prevención 

de Riesgos Laborales. Se instalará una copia del documento en todos los laboratorios gestionados por 

el departamento de Biología. 

 

3. Asuntos de P.D.I. 

La Directora informa que, desde la celebración del último consejo de departamento, se han 

producido los siguientes cambios en la coordinación y representación de las Comisiones Docentes: En 

la Comisión Económica del Departamento, Emma Ortúñez sustituye a Isabel Draper (Botánica). 

 

3.1. Plazas a concurso de la OEP/21 

La Directora cede la palabra al Secretario, quien procede a leer las plantillas con la propuesta de 
miembros de las comisiones y los perfiles de las siguientes plazas correspondientes a la OEP/21: 

- PROMOCIÓN A PROFESOR CU 

1 plaza en el área de Botánica 

1 plaza en el área de Fisiología Vegetal 

 

- PROMOCIÓN A TU 

1 plaza en el área de Antropología Física 

1 plaza en el área de Biología Celular 

2 plazas en el área de Botánica 

1 plaza en el área de Genética 

1 plaza en el área de Zoología 

 

Se aprueba por asentimiento cada una de las plantillas, una a una, tras la lectura de las mismas. 
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3.2. Nombramiento de Profesores Honorarios de contratos Margarita Salas y María Zambrano 

La comisión docente de Antropología ha solicitado que se convoque una plaza de Profesor 

Ayudante Doctor para cubrir las necesidades docentes del área, que han venido incrementándose 

con el paso de los años. La directora explica la justificación para solicitar la creación de esta nueva 

plaza de Ayudante Doctor, con el perfil:  Docencia en las asignaturas del área de Antropología Física 

impartidas por el Departamento de Biología, e Investigación en alguna de las líneas de investigación 

del área de Antropología Física. Horario: Tiempo completo, Vigencia del contrato: 2 años renovable. 

Se aprueba por asentimiento 

3.3. Plazas a concurso de vacantes por jubilación 

 

La comisión docente de Genética solicita que se convoquen dos plazas de Profesor Ayudante 

Doctor para cubrir las vacantes por jubilación de los Profesores Jaime Gosálvez y José Fernández 

Piqueras, ambas con el perfil:  Docencia en las asignaturas del área de Genética impartidas por el 

Departamento de Biología, e Investigación en alguna de las líneas de investigación del área de 

Genética. Horario: Tiempo completo, Vigencia del contrato: 2 años renovable. 

Se aprueban por asentimiento 

3.4. Permisos de larga duración  

 

Permisos de larga duración que se han solicitado por las ayudas de Movilidad del Plan de 

Recualificación: 

 

- Cristina Ortega Villasante (F. Vegetal). Estancia en el CNB-CSIC. Del 03/01/2022 al 

30/06/2022. Solicitud de permiso enviada al Vicedecano de PDI el pasado 27/01/2022. 

 

- Rosa Roy Barcelona (Genética). Estancia en la Universidad de Zaragoza. Del 14/03/2022 al 

14/09/2022. Solicitud de permiso enviada al Vicedecano de PDI el pasado 27/01/2022. 

 

- Hugo Martín Abad (Paleontología). Estancia en la Universidad de París. Del 14/03/2022 al 

14/09/2022. Esta estancia está vinculada a la convocatoria José Castillejo para la movilidad de 

jóvenes doctores. 

 

3.5. Propuesta de nombramiento de miembro externo en las comisiones de selección de PDI 

contratado 

La comisión docente de Botánica propone el nombramiento de Felipe Domínguez Lozano, 

Profesor Titular de la UCM, como miembro externo en las comisiones de selección de PDI contratado 

en el área de Botánica, en sustitución de Santiago Pajarón, que se ha jubilado. 

https://bit.ly/34KtRIb
https://bit.ly/34KtRIb
https://www.uam.es/Ciencias/DB-InvestigacionGenetica/1446779356832.htm?language=es&nodepath=L?neas%20de%20Investigaci?n
https://www.uam.es/Ciencias/DB-InvestigacionGenetica/1446779356832.htm?language=es&nodepath=L?neas%20de%20Investigaci?n
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3.6.  Informaciones 

La Directora informa sobre los documentos que han sido enviados con la convocatoria del Consejo: 

 

• Borrador sobre las Bases que regulan la convocatoria de concursos de personal docente e 

investigador para la contratación laboral o nombramiento en régimen de interinidad 

 

•  Borrador del estatuto del profesorado emérito de la UAM y protocolo para su 
nombramiento 

 

•  Documento sobre las estrategias de profesorado de la Facultad de Ciencias 
 

4. Asuntos económicos 

 

4.1. La Directora informa sobre las dotaciones recibidas en cada comisión docente para los Gastos 

Derivados de la Docencia (GDD). 

 
5. Asuntos docentes- Informaciones 

El Secretario académico toma la palabra y comunica las siguientes informaciones: 

Ya se ha procedido a cerrar las actas tras la evaluación de las asignaturas de primer semestre del 

curso 2021-2022. Los profesores ya han recibido la solicitud de portafirmas para la firma oficial de las 

actas. Recuerda que el número de matrículas de honor por asignatura no puede exceder del 5% del 

total de alumnos matriculados, no una cada 20 alumnos o fracción y que en asignaturas con varios 

grupos deben coordinarse todos los profesores pues ha habido bastantes problemas en el cierre de 

actas por asignaturas que excedían este porcentaje. 

El pasado 9 de febrero quedaron aprobados todos los horarios de las titulaciones de Grado 

impartidas por la Facultad de Ciencias para el curso 2022-2023. Anuncia que se enviará un enlace para 

descargar todos los horarios, de manera que puedan ser utilizados para la ordenación académica en las 

comisiones docentes del departamento de cara al próximo curso. 

Se ha recibido la petición de modificación de las guías docentes del curso 2022-2023. En el 

Departamento de Biología, delega en las comisiones docentes que participan en la docencia de cada 

asignatura para la aprobación de las respectivas guías docentes. Por tanto, no son elevadas a consejo 

de departamento. Posteriormente a la aprobación en la comisión docente, se elevarán a la comisión de 

seguimiento de la titulación, y finalmente a Junta de Facultad. Recuerda que las guías de aquellas 

asignaturas en las que participen varias comisiones docentes deben ser aprobadas por todas y cada una 

de ellas. Además, recuerda que las horas asignadas a los profesores en PDS deben ser coherentes con 

estas guías y que cualquier cambio debe estar actualizado para evitar inconsistencias. Por último, 

recuerda que los cambios de coordinadores de asignaturas deben comunicarse a la gestora Francisca 

Pesado y al Secretario. 
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6. Ruegos y preguntas  

La profesora Marta Magariños informa que se va a hacer una solicitud de espacio para sala de 

cultivos común del departamento, que hay varios profesores implicados y pide que el que le interese 

hable con la profesora María José Pérez. La Directora indica que se haga una propuesta para que la 

comisión estudie su viabilidad y se discuta en el próximo Consejo.  

A continuación, el profesor José Martín, solicita que se pida a la Facultad que se habilite un tablón 

de anuncios para propaganda y así evitar que se pongan carteles en las paredes y en tablones oficiales. 

También pide que se arreglen las bombillas del edificio que no funciona. El profesor Luis Bolaños añade 

que se estudie el coste de instalar sensores de movimiento para ahorrar costes de luz y a su vez mejorar 

el alumbrado. La Directora indica que son dos temas ya tratados y transmitidos a la Vicedecana de 

Infraestructura y que se insistirá sobre ello. 

Por último la profesora Pilar Mateo pregunta si todas las Facultades rellenan el PDS y si en estos 

casos pueden haber problemas en el reconocimiento de la docencia. La Directora responde que toda la 

docencia está registrada aunque los sistemas de horarios son diferentes en otras facultades y que toda 

la docencia aparece en los certificados de docencia. 

 

Sin más asuntos que tratar, se cerró la sesión a las 11:35 H. 

 

El Vídeo del Consejo se puede visualizar en*:  

Enlace a grabación del Consejo de Departamento del 17 de febrero de 2022  

 *Solo los miembros del Consejo de Departamento tienen acceso al vídeo. 

https://dauam.sharepoint.com/sites/DepartamentodeBiologa/Documentos%20compartidos/Forms/AllItems.aspx?id=%2Fsites%2FDepartamentodeBiologa%2FDocumentos%20compartidos%2FGeneral%2FRecordings%2FConsejo%20Departamento%2018%20febrero%2D20220217%5F100240%2DGrabaci%C3%B3n%20de%20la%20reuni%C3%B3n%2Emp4&parent=%2Fsites%2FDepartamentodeBiologa%2FDocumentos%20compartidos%2FGeneral%2FRecordings
https://dauam.sharepoint.com/sites/DepartamentodeBiologa/Documentos%20compartidos/Forms/AllItems.aspx?id=%2Fsites%2FDepartamentodeBiologa%2FDocumentos%20compartidos%2FGeneral%2FRecordings%2FConsejo%20Departamento%2018%20febrero%2D20220217%5F100240%2DGrabaci%C3%B3n%20de%20la%20reuni%C3%B3n%2Emp4&parent=%2Fsites%2FDepartamentodeBiologa%2FDocumentos%20compartidos%2FGeneral%2FRecordings

